



**SÍNTESIS
INFORMATIVA**

24 DE NOVIEMBRE 2016

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"Fuego acaba con auto"
	"Detenidas, las negociaciones con SUTSPEEH"
	"En 9 colonias, riesgo de linchamientos"
	"HARTOS DE LA DELINCUENCIA"
	"IEEH, sin denuncias en Omitlán"
	"Sinuhé Ramírez Oviedo... ¡Viola estatuto!"
	"En combate a corrupción pronto habrá resultados: contralora"
	"ACUSAN AL PRD DE VENTA ILEGAL DE CASAS"
	"Patadas de ahogado el intento por tirar a Asael"
	"Relación con Trump, de gobierno a gobierno: EPN"
	"Advierte Carstens choque profundo"
	"Peligran pagos y salarios de las universidades"
	"Aboga Peña por dar certidumbre jurídica a militares"

INSTITUCIONAL

Criterio-Tienen partidos límite para devolver 14. 4 mdp: Antes del 20 de diciembre, cinco partidos locales deberán de reintegrar al Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo 14 millones 457 mil 576. 59 pesos correspondientes a los remanentes de las pasadas campañas electorales de gobernador, diputados locales y ayuntamientos. Salvador Domingo Franco Assad, consejero presidente de la comisión permanente de Prerrogativas y Partidos Políticos del organismo electoral local, informó que se confirmó la sentencia INE/CG657/2016, emitida por el consejo general del Instituto Nacional Electoral (INE), que determinó que hubo uso de recurso sin comprobar. Nueva Alianza es el partido político en Hidalgo que tendrá que devolver el mayor monto, pues la resolución establece que no ocupó 5 millones 355 mil 844. 23 pesos; le sigue el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), con 4 millones 297 mil 902. 27 pesos de remanente. El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) tendrá que devolver 2 millones 324 mil 221. 47 pesos; el de la Revolución Democrática (PRD), un millón 590 mil 395. 15, y el del Trabajo (PT), 889 mil 213. 47 pesos. "Hacemos un llamado a estos partidos políticos para que a la brevedad posible devuelvan este recurso y no se tengan que esperar hasta la fecha límite, que es 20 de diciembre de este año. Ello da al organismo electoral del estado la seguridad de que estamos cumpliendo cabalmente con la resolución, toda vez que es un recurso que no deriva de una multa o que tengan que tomar de otros ingresos: es dinero que se les dio para las campañas y que no comprobaron su utilización", indicó Franco Assad. El consejero señaló que ya les enviaron oficios a estos cinco partidos políticos para indicarles que está corriendo el plazo, por lo que exhortó a que hagan la devolución del recurso. Hace una semana se venció el plazo para que los partidos Encuentro Social (PES), Acción Nacional (PAN) y Revolucionario Institucional (PRI) regresaran, de manera voluntaria, el recurso correspondiente a los remanentes de las campañas electorales ordinarias. El

Unidad de Comunicación Social

tricolor fue el único instituto en reintegrar el dinero –correspondiente a 14 millones 96 mil 863 pesos–, a diferencia del PES y el PAN, que no lo hicieron; por ello, el próximo mes se les descontará en una sola exhibición 2 millones 296 mil 59 y 488 mil 148 pesos de sus prerrogativas, respectivamente. El recurso no ejercido durante las campañas electorales deberá de regresar –a través del IEE– a la Secretaría de Finanzas y Administración de Hidalgo. **(José Antonio Alcaraz, página 07)**

Síntesis-IEEH, sin recibir denuncias formales por las campañas: A pesar de lo manifestado por algunos de los actores políticos respecto a supuestas irregularidades en el proceso extraordinario de elección de presidente municipal en Omitlán de Juárez, ante el IEEH no ha sido presentada una sola queja al respecto. Así lo dio a conocer el director jurídico del organismo electoral local, Francisco Martínez Ballesteros, quien aseguró que a una semana de terminar los tiempos oficiales de campaña, solamente se ha tenido noticia de irregularidades como la difusión de anuncios publicitarios por la radio oficial así como el aparente atentado en la vivienda donde se localizan las oficinas de campaña de la candidata del PAN, pero nada oficial ante el IEEH. "En el caso de la denuncia de agresión a la casa de campaña de la candidata del Partido Acción Nacional Benita Zarco, este es un tema que corresponde a otras instancias como es la Procuraduría de Justicia, dependencia que debe de seguir el curso de la investigación". De igual manera manifestó que contrario a lo que se presentó en la elección del pasado 5 junio, donde desde su inicio se habían denunciado varias irregularidades, en este caso ya en la recta final de la campaña, no se ha interpuesto ninguna queja de parte de los partidos políticos o los actores. "Esta situación se debe a que tanto los institutos políticos como los actores que participan en la elección, buscan que esta transcurra sin ningún tipo de señalamiento que los pueda llevar a los tribunales, ello con la finalidad de que no se presenten nuevas situaciones que puedan llevar a tribunales la elección con consecuencias como la que llevó a la anulación de la elección en esta demarcación". Para finalizar, Martínez Ballesteros, afirmó que la instancia a su cargo, puede conocer e intervenir si hay alguna anomalía, pero hasta el momento todo se encuentra en orden en la elección y si bien hay algunos señalamientos estos no han sido a dados a conocer de forma jurídica. Recordó que también se tiene la posibilidad de que aún después de la elección pueden presentarse quejas por irregularidades. **(Jaime Arenalde, página 03)**

Uno más Uno-Realizan segunda capacitación a integrantes del Consejo Municipal de Omitlán: En cumplimiento a las actividades programadas en el calendario electoral del proceso extraordinario 2016-2017; se llevó a cabo este día la Segunda Capacitación dirigida a los integrantes del Consejo Municipal de Omitlán de Juárez. El objetivo es que las y los integrantes del Órgano Desconcentrado del IEE, desempeñen sus funciones en estricto apego a los marcos legales, tomando en consideración los principios que rigen a este órgano electoral. La inauguración estuvo a cargo del Consejero Electoral y Presidente de la Comisión Permanente de Capacitación Electoral y Educación Cívica Uriel Lugo Huerta. Al dirigirse a ellos, les dijo que esta es una actividad fundamental y necesaria para el buen desarrollo del proceso. Agregó que se debe actuar con responsabilidad para cumplir con las metas propuestas y agradeció el apoyo de las y los Consejeros Electorales, Secretario Ejecutivo, Directoras y Directores de cada una de las áreas de la estructura del Instituto que participan activamente en esta actividad. En la capacitación se incluyeron cinco temas fundamentales, el primero de ellos a cargo de la Dirección Ejecutiva de Capacitación Electoral y Educación Cívica: "Cuadernillo de consulta para votos válidos y votos nulos para el desarrollo de la sesión especial del cómputo municipal". En este sentido se abordaron las distintas formas de votar de los ciudadanos, causas de anulación de la boleta electoral, votos válidos y votos nulos, derivados de criterios emitidos por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Vinculados la Presidencia y la Dirección Ejecutiva de Capacitación Electoral y Educación Cívica, impartieron el tema: "Sistema para el Cómputo y Documentación Electoral. En donde los funcionarios recibieron información de los paquetes electorales, el sobre PREP y la captura de resultados por casilla. Por su parte la Dirección Ejecutiva Jurídica abordó el tema de "Juicios de Inconformidad". Para coadyuvar con esta tarea, el Subprocurador de Asuntos Electorales, Arturo Sosa Echeverría participó con el tema: "Delitos Electorales cometidos por Funcionarios Electorales". Explicando a detalle las violaciones que pueden surgir durante el día de la jornada electoral, las acciones que pueden emprenderse para denunciarlas y las facultades y obligaciones de los integrantes del Órgano Desconcentrado. Para finalizar esta segunda y última capacitación antes del día de la jornada, la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral; impartió los temas: Sistema de Información sobre el desarrollo de la jornada, consulta de información de este sistema; impresión de reportes y gráficas, elaboración de informes; cómputo municipal, documentos a utilizar, además se realizó un simulacro tanto para la sesión de la Jornada Electoral, así como para la sesión Especial de cómputo del Consejo Municipal. **(Redacción, página 03)**

Unidad de Comunicación Social

Vía libre-IEEH capacitó al Consejo Municipal de Omitlán: En cumplimiento a las actividades programadas en el calendario electoral del proceso extraordinario 2016-2017; se llevó a cabo este día la Segunda Capacitación dirigida a los integrantes del Consejo Municipal de Omitlán de Juárez. El objetivo es que las y los integrantes del Órgano Desconcentrado del IEE, desempeñen sus funciones en estricto apego a los marcos legales, tomando en consideración los principios que rigen a este órgano electoral. La inauguración estuvo a cargo del Consejero Electoral y Presidente de la Comisión Permanente de Capacitación Electoral y Educación Cívica Uriel Lugo Huerta. Al dirigirse a ellos, les dijo que esta es una actividad fundamental y necesaria para el buen desarrollo del proceso. Agregó que se debe actuar con responsabilidad para cumplir con las metas propuestas y agradeció el apoyo de las y los Consejeros Electorales, Secretario Ejecutivo, Directoras y Directores de cada una de las áreas de la estructura del Instituto que participan activamente en esta actividad. En la capacitación se incluyeron cinco temas fundamentales, el primero de ellos a cargo de la Dirección Ejecutiva de Capacitación Electoral y Educación Cívica: "Cuadernillo de consulta para votos válidos y votos nulos para el desarrollo de la sesión especial del cómputo municipal". En este sentido se abordaron las distintas formas de votar de los ciudadanos, causas de anulación de la boleta electoral, votos válidos y votos nulos, derivados de criterios emitidos por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Vinculados la Presidencia y la Dirección Ejecutiva de Capacitación Electoral y Educación Cívica, impartieron el tema: "Sistema para el Cómputo y Documentación Electoral. En donde los funcionarios recibieron información de los paquetes electorales, el sobre PREP y la captura de resultados por casilla. Por su parte la Dirección Ejecutiva Jurídica abordó el tema de "Juicios de Inconformidad". Para coadyuvar con esta tarea, el Subprocurador de Asuntos Electorales, Arturo Sosa Echeverría participó con el tema: "Delitos Electorales cometidos por Funcionarios Electorales". Explicando a detalle las violaciones que pueden surgir durante el día de la jornada electoral, las acciones que pueden emprenderse para denunciarlas y las facultades y obligaciones de los integrantes del Órgano Desconcentrado. Para finalizar esta segunda y última capacitación antes del día de la jornada, la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral; impartió los temas: Sistema de Información sobre el desarrollo de la jornada, consulta de información de este sistema; impresión de reportes y gráficas, elaboración de informes; cómputo municipal, documentos a utilizar, además se realizó un simulacro tanto para la sesión de la Jornada Electoral, así como para la sesión Especial de cómputo del Consejo Municipal. **(Redacción, página 04)**

PARTIDOS POLÍTICOS

Criterio-Pide PRD sumarse a él en Omitlán: El Partido de la Revolución Democrática (PRD) llamó a los aspirantes del Partido del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC) a declinar a favor de su candidata a la presidencia municipal de Omitlán, tras asegurar que Estela Ríos ha sido "la revelación en la campaña". En conferencia de prensa, el dirigente estatal del PRD estatal, Ramón Flores Reyes, afirmó que existe una alianza de facto entre el PRD y Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), pues ese instituto político no registró candidato. La diferencia entre su abanderada y el resto, afirmó el líder perredista, es que "sólo en época electoral se acuerdan que hay un municipio y que hay una administración municipal, la cual hay que ir a saquear para luego vivir cómodamente en la ciudad de Pachuca". El exlegislador señaló que el "posicionamiento" de Ríos se debe a la propuesta de hacer una administración "humana", "cercana a la gente, y para resolver los problemas fundamentales de Omitlán". Añadió que, pese a que el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo sigue sin liberar recursos para la campaña, su abanderada tiene "altas posibilidades" de lograr el triunfo. **"El IEEH no ha radicado un solo peso que por ley tenemos derecho.** Hasta quien es menos mal pensado dirá que es por la dependencia que se tiene con gobierno; sabemos que es plan con maña porque otros (partidos) no lo necesitan, basta que estiren la mano a la caja chica o grande de plaza Juárez", sostuvo. Por su parte, la candidata perredista llamó a la población a recibir todo lo que les ofrezca el PRI, y al acudir a las urnas darle el voto de confianza a la propuesta que mejor represente sus intereses, oferta que dijo encabezar. Ángel Ávila Mena, presidente del Consejo Nacional del PRD, pidió a las autoridades estatales "no entrometerse" en la elección extraordinaria, pues dijo que "lo que más conviene es que los ciudadanos sean los que elijan y decidan el futuro de Omitlán. Los comicios extra se llevarán a cabo el próximo 4 de diciembre. **(Emmanuel Rincón, página 07)**

Milenio-Pide PRD declinar pos su abanderada: (Janet Barragán, página 12)

El Independiente-Exhorta PRD a contendientes a declinar por su candidata: (Alan Jiménez Soto, página 04)

Unidad de Comunicación Social

Capital Hidalgo-Pide PRD declinar a favor de su candidata: (Verónica Ángeles, página 02)

El Sol de Hidalgo-DECLINAR a FAVOR de ESTELA RÍOS, CANDIDATA a la PRESIDENCIA municipal DE Omitlán: (Redacción, Ojo: Política)

Plaza Juárez-IEEH sigue sin liberar "un solo peso para la campaña": Ramón Flores: (Ana Luisa Vega, página 05A)

Síntesis-PRD y MORENA concretaron alianza de facto: (Jaime Arenalde, página 03)

Vía Libre-PRD pide declinar a favor de Esthela; IEEH no da piso parejo: (Nelly Téllez, página web)

Crónica-Unos impugnan y otros demandan...en el PAN: Interpuso el equipo de campaña de Alfredo Ortega Appendini, un recurso de impugnación del registro de Asael Hernández Cerón, para competir por la presidencia estatal del Partido, por no cumplir con los estatutos, informó Pablo Gómez López. Sin embargo, el coordinador de la campaña de Hernández Cerón, Rafael Sánchez Hernández, afirmó que son "patadas de ahogado", pues se sienten perdidos y por ello quieren denostar el trabajo de Asael. Alrededor del medio día de este miércoles, afuera de las instalaciones de Acción Nacional (PAN) Pablo Gómez señaló que la impugnación que se interpuso ante la Comisión Organizadora Estatal, refiere que Asael Hernández cometió conductas graves de manera reiterada y sistemática, al no atender resoluciones del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), quien presuntamente ordenó la revisión de planillas en el pasado proceso electoral, en donde fungió como presidente del partido. Detalló que con algunas anomalías presentadas en el pasado proceso, incumplió uno de los requisitos para ser candidato a la dirigencia, pues en su carta bajo protesta de decir verdad, hubo falsedades. Estas anomalías fueron comunicadas a la Comisión Organizadora Electoral el pasado 16 de noviembre, fecha en que también se comunicó al Comité Ejecutivo Nacional, para que no se aprobara el registro de Hernández Cerón; sin embargo no tuvieron respuesta. En respuesta a estas acusaciones, el coordinador de Campaña de Asael Hernández comentó que el TEPJF falló en contra de quien presuntamente fue violentado en sus derechos al no integrarse en una planilla para el ayuntamiento de Santiago Tulantepec. "El Tribunal falló en su contra, 'se agarra' de algunos argumentos para decir que nuestro candidato no cumple con ciertos requisitos, que debe ser inhabilitado, el asunto se llevó hasta la sala superior, además estas cuestiones se deben ventilar en la Comisión de Orden, no es a través de un medio de impugnación, ya una vez iniciado un proceso electoral interno". Agregó que el equipo de campaña de Asael también interpuso una demanda por actos anticipados de campaña de Alfredo Ortega, pues el pasado 13 de agosto declaró en medios de comunicación que él sería el próximo presidente del partido y que competiría en el proceso interno. No obstante, la convocatoria para el proceso interno se emitió a finales de octubre y la campaña comenzó el 18 de este mes. **(Jocelyn Andrade, página 03)**

Milenio-Denuncian a Asael ante la Comisión de Justicia: (Janet Barragán, página 12)

El Independiente-Impugna el Capi registro de Asael Hernández por diversas irregularidades: (José Manuel Martínez, página 04)

Capital Hidalgo-Exige Pablo Gómez invalidar registro de Asael Hernández: (Sergio Juárez, página 02)

El Sol de Hidalgo-Pendiente IMPUGNACIÓN vs CONVOCATORIA panista: (Redacción, Ojo: Política)

Plaza Juárez-Ortega Appendini interpone juicio de inconformidad: (Ana Luisa Vega, página 05A)

Síntesis-Impugnan el registro de A. Hernández: (Jaime Arenalde, página 03)

Uno más Uno-Impugnan proceso en Acción Nacional: (Joel Sánchez Rodríguez, página 04)

Crónica-Registra multas superiores a los 2 mdp con IEEH: El Partido de la Revolución Democrática (PRD) tiene multas por un monto de 2 millones 400 mil pesos con el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), afirmó el dirigente estatal Ramón Flores Reyes. Recordó que las sanciones económicas de las precampañas ascienden a los 900 mil pesos, serán pagadas en diciembre de este año a las instancias electorales del estado pues ya acordaron los pagos correspondientes. Indicó que hasta la fecha no les han notificado de manera oficial la multa que es de aproximadamente millón y medio de pesos que corresponden a las campañas de este año. **GUÍAS.** El líder perredista afirmó que el IEEH no puede detener los pagos al PRD de forma arbitraria, pueden informar que no van a recibir las prerrogativas de la campaña de Omitlán. Flores Reyes puntualizó que las sanciones económicas tienen que ser definidas por el Instituto Nacional Electoral (INE). "Si el IEEH no les deposita sus recursos, que se queden con ellos y el instituto político habrá de asumir los gastos de la candidata al ayuntamiento de Omitlán". Aseveró que Estela Ríos es la "revelación en la campaña" y cuenta con la aceptación ciudadana para llegar a la presidencia municipal de Omitlán e invitó a los candidatos del Partido del Trabajo y Movimiento Ciudadano a que declinen a favor de la abanderada perredista. Anunció, hacen una de alianza de facto entre el PRD y Morena, a pesar que el

Unidad de Comunicación Social

IEEH sigue sin liberar "un sólo peso para la campaña, sabemos que es plan con maña, porque otros no lo necesitan, basta que estiren la mano a la caja chica o grande de Plaza Juárez". Isaías Villa González, delegado del CEN en Hidalgo, advirtió que revisarán la actitud del IEEH "en otros niveles", desde la elección ordinaria tiene preferencias hacia el partido oficial. **(Alberto Quintana, página 03)**

El Independiente-Acusan a PRD y UFIC de venta ilegal de casas: Habitantes de La Cañada, Tizayuca, protestaron frente al palacio de gobierno de Hidalgo para acusar al Partido de la Revolución Democrática (PRD) y a la Unidad de la Fuerza Indígena Campesina (UFIC) de engañarlos con la venta de 180 casas. Dicho partido nunca nos dijo que era una invasión de casas, sino que nos fueron vendidas y ahora resulta que las viviendas pertenecen a una financiera que nos quiere desalojar, narraron los inconformes. Deben pagar 700 mil pesos a una financiera para que continúen en sus hogares. No nos negamos, pero que sea lo justo y que tengan en cuenta lo que invertimos para reparar las casas que encontramos sin puertas y abandonadas. Los inconformes argumentaron que han dado cooperaciones. "Cuando nos metió el PRD fue de 10 mil pesos la entrada, porque nos decían que las casas eran del sol azteca y con esa confianza fuimos. Ahora los líderes no quieren dar la cara, por lo que nos organizamos y pedimos la intervención del gobierno. **(Víctor Valera, página 03)**

El Independiente-Dirigencia nacional del PRI dará visto bueno a donaciones de terrenos: En Hidalgo el Partido Revolucionario Institucional (PRI) dio a conocer que han recibido terrenos en donación para la construcción de comités municipales, sin embargo será la dirigencia nacional quien valide la entrega de dichos lotes. De acuerdo con la respuesta a la solicitud de información con número de folio 00380716 realizada por este diario, la unidad de transparencia del PRI Hidalgo dio a conocer que el comité directivo estatal no destina cantidad alguna para el pago por concepto de renta de inmuebles como oficinas de los comités directivos municipales, en cambio son ocupados mediante contrato de comodato. Al solicitar si la dirigencia estatal priista ha recibido donaciones de terrenos para la construcción de edificios que pueden albergar algún comité municipal, el informe de transparencia confirmó la existencia de lotes pero no podían proporcionar la cantidad hasta que el PRI nacional les autorice. **SIN EMITIR CONVOCATORIA** Hasta el momento la dirigencia estatal del PRI no ha emitido la convocatoria de renovación de 55 comités municipales. Desde el año pasado el PRI Hidalgo suspendió el proceso interno de renovación en municipios derivado de las elecciones del 5 de junio. El estatuto del partido indica que aquellos procesos internos pendientes como la designación de presidentes y secretarios generales en las demarcaciones, así como cambios en la estructura estatal, no deben empatarse con contiendas electorales. **(José Manuel Martínez, página 03)**

Capital Hidalgo-PES, PANAL Y PRD, dicen no tener deudas fiscales: Dirigentes de **partidos políticos** del PES (Encuentro Social), PANAL (Nueva Alianza) y PRD (de la Revolución Democrática) de Hidalgo, aseguraron que no tienen **deudas fiscales:** ni con el SAT, IMSS o INFONAVIT. Entrevistados por separado, cada uno de los **dirigentes estatales** negaron que los adeudos fiscales que a nivel nacional tienen sus partidos políticos emanen de los estados, mucho menos de Hidalgo. Por su parte, **Daniel Andrade Zurutuza**, líder de Encuentro Social, aseguró que no mantienen ningún adeudo de ese tipo, más que el que tienen con el INE, relativo a los remanentes. Sobre ese tema, mencionó que hubo "discrepancia" entre la administración anterior en donde se mandaron los dos millones de pesos que ahora se deben devolver; "se hizo el exhorto al nacional para impugnar, porque en su momento fueron entregadas y erogadas esas cantidades. Si fue un error del nacional veremos internamente, porque se necesita ese recurso para trabajar y pagar nuestras oficinas". Por su parte, el dirigente de Nueva Alianza, **Eliseo Molina Hernández**, aseguró que están al corriente en el pago de retenciones del Impuesto Sobre la Renta que le hacen a los trabajadores, al igual que con los del IMSS y del INFONAVIT. El también diputado local, se mostró preocupado por los recursos que dice el INE que debe devolver el partido, mismos que ascienden a casi tres millones de pesos, concernientes a remanentes de campaña. **(Verónica Ángeles, página 07)**

Unidad de Comunicación Social

CONGRESO

Criterio-Necesario cambiar de ideología para frenar violencia de género: La Comisión de Igualdad de Género que preside la diputada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Érika Saab Lara organizó la conferencia Claves para Identificar la Violencia contra las Mujeres, la cual fue dictada por Nuria Hernández del Instituto Hidalguense de las Mujeres. María Luisa Pérez Perusquía, diputada local, puntualizó que es necesario que exista un cambio de ideología en México y en Hidalgo para enfrentar el problema de la violencia contra las mujeres en todas sus modalidades y que afectan a una gran parte de la población. Por su parte, Saab Lara destacó que, con esta conferencia en el marco del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, se pretende desde un lenguaje accesible y amigable describir las modalidades y tipos de violencia contra las mujeres que la legislación a nivel nacional y estatal abordan. "Una de cada tres mujeres del mundo sufre violencia (sexual) durante su vida, a menudo a manos de una persona conocida, querida y en la que confía. La violencia contra las mujeres no sólo conlleva gastos médicos y judiciales directos, sino que también afecta a los presupuestos nacionales y de los hogares por pérdida de ingresos y productividad", expuso. Agregó que para que el fin de la violencia contra las mujeres y las niñas pueda hacerse realidad se requieren leyes que protejan a las mujeres y castiguen a los perpetradores, servicios que ayuden a reconstruir las vidas de las mujeres y medidas de prevención integral de aplicación temprana. En la conferencia se dijo que es importante entender que la violencia contra las mujeres representa una violación a los derechos humanos, un obstáculo para lograr la igualdad, una manifestación de relaciones desiguales, un problema de salud pública y un delito consagrado en las normas locales. A la conferencia, que se llevó a cabo en la Sala de la Diputación Permanente de la Torre Legislativa del Congreso del estado, estuvieron presentes las diputadas Sandra Simey Olvera Bautista y Ana Leticia Cuatepotzo Pérez, así como los legisladores Miguel Ángel de la Fuente López, Luis Enrique Baños Gómez, Marcelino Carbajal Oliver, Manuel Fermín Rivera Peralta y Marco Antonio Ramos Moguel. **(Redacción, página 05)**

Milenio-Urgen cambiar ideología para erradicar la violencia: (Redacción, página 08)

Crónica-Urge cambiar ideologías para borrar violencia hacia las mujeres: (Redacción, página 08)

Capital Hidalgo-Presentan charla para erradicar violencia: (Redacción, página 03)

El Sol de Hidalgo-NECESARIO cambiar IDEOLOGÍAS para ALCANZAR ELIMINACIÓN de LA violencia CONTRA las MUJERES: (Redacción, Ojo: Política)

Síntesis-Violencia contra las mujeres precisa se atienda con otra visión: Perusquía: (Jaime Arenalde, página 03)

PLANO ESTATAL

El Independiente-Simón Vargas, polifacético secretario de Gobierno: Analista político, columnista en medios impresos y digitales, así como comentarista en televisión sobre temas de seguridad, justicia y educación, Simón Vargas Aguilar es el encargado de la política interna de Hidalgo. A casi tres meses de la nueva administración estatal, en la que Vargas Aguilar funge como secretario de Gobierno, son escasas las ocasiones en que el funcionario ha tenido que intervenir por conflictos sociales, como enfrentamientos territoriales en el Valle del Mezquital o intentos de linchamiento. El secretario ha sido hermético en el tema de seguridad respecto a la estrategia que adoptará el gobierno estatal para combatir la delincuencia, con el argumento que no quiere prevenir a los delincuentes. También ha sido el enlace entre exfuncionarios de la anterior administración para que rindan cuentas sobre anomalías detectadas, como el caso de concesiones de transporte otorgadas en la recta final del anterior gobierno, al igual que notaría autorizadas de último momento. Aparte de llevar las riendas de la secretaría, es columnista del periódico La Jornada, del portal de noticias y análisis político en México Eje Central y del portal de noticias La Silla Rota, así como comentarista del canal de televisión TeleSur y del programa "A contracorriente", transmitido en el canal por Internet Rompeviento. De acuerdo con la página www.hidalgo.gob.mx, Simón Vargas cuenta con amplia experiencia profesional, ya que fue presidente del consejo de academias de investigación de la Barra Nacional de Abogados; se ha desempeñado como jefe del Centro de Estudios de Justicia Agraria "Dr Sergio García Ramírez", del Tribunal Superior Agrario (2010-2012). Así como asesor de la presidencia del comité ejecutivo nacional del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (2008-2013); asesor del

Unidad de Comunicación Social

presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados en la 59 Legislatura (2004-2005); director de análisis del Instituto de Estudios Educativos y Sindicales de América de la Confederación de Educadores Americanos (1995-1997); por mencionar algunos cargos. Simón Vargas Aguilar es licenciado en derecho por la Universidad Autónoma de Coahuila (1980), cuenta con un diplomado en seguridad nacional por la Universidad Iberoamericana Ciudad de México (UIA) en 1997 y por el Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM) en 2002; diplomado en análisis político por la UIA; entre otras especialidades. **(Lourdes Naranjo, página 059)**

PLANO MUNICIPAL

El Independiente-Nueve colonias colocan mantas contra la delincuencia: Tellería: Yolanda Tellería Beltrán, presidenta municipal de Pachuca, comentó que nueve colonias de la capital colocaron mantas donde sus habitantes advierten que están organizados para evitar robos. Tal situación prevalece en Vista Hermosa, Villas de Pachuca, López Portillo, San Cayetano y Piracantos, además de que vecinos de Constitución pidieron permiso para instalar rejas, y en Unión Popular quieren cerrar accesos. La presidencia municipal de Pachuca también rehabilita luminarias para evitar inseguridad en las calles, declaró Tellería y agregó que los delitos más comunes son robos de autopartes y en casa-habitación. Las lonas colocadas en calles de la capital tienen la leyenda "zona protegida por vecinos vigilantes", "¡cuidado!, te estamos vigilando", "alto a la delincuencia las 24 horas", "Emergencias 066 y denuncias." **(Víctor Valera, página 06)**

Milenio-Advierten vecinos de nueve colonias que lincharán a ladrones: (Alejandro Reyes, página 25)

Capital Hidalgo-Vecinos de barrios y colonias pachuqueñas advierten contra inseguridad: (Yina Bautista, página 06)

Plaza Juárez-Proliferan mantas amenazadoras contra delincuentes en colonias de Pachuca: (Ma. Del Socorro Ávila, página 03A)

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Intelecto Opuesto...

Rata agarrada rata linchada:

En lo que va del año, en el Estado de México se han reportado al menos 10 casos de "justicieros ciudadanos" de acuerdo con autoridades de la entidad vecina a Hidalgo, en donde civiles han acabado con la vida de presuntos delincuentes. Las razones son por demás sabidas: la falta de confianza en las policías locales, los altos índices de inseguridad en colonias, trayectos del transporte público, taxis, barrios y demarcaciones, que han hecho que la gente comience a tomar justicia por su propia mano. En Hidalgo, la situación no dista mucho de lo que ocurre en el EDOMEX, pues no solo compartimos territorios en común, sino accesos y salidas, carreteras y puntos limítrofes donde la situación de seguridad ha llevado a la gente a amagar con linchar a presuntos delincuentes. Todos sabemos que subirse a un autobús de Pachuca a la Ciudad de México y viceversa es un riesgo para la integridad pues son muy conocidos los casos de robo al interior de las unidades; lo mismo en la región de Tula-Tepeji donde salen camiones para la capital del país, pero por la México-Querétaro. En la capital de Hidalgo, la presidenta municipal Yolanda Tellería señaló que al menos 9 colonias presentan este tipo de comportamiento donde la ciudadanía se ha organizado para colocar mantas y pintas con leyendas en las que se amaga con linchar a todo aquel que sea sorprendido robando alguna vivienda o comercio o asaltando personas en la vía pública. En el Estado de México, este fenómeno social ya ha cobrado la vida de 15 personas; las autoridades mexiquenses anunciaron que reforzaron la vigilancia y recorridos en donde incluso participa el Ejército y la Marina pero el problema persiste. En Pachuca, la presidenta municipal comentó que se ha pedido el apoyo de la Policía Federal, la del Estado y también de las fuerzas armadas, que en menor medida realizan acciones de presencia en las colonias de Hidalgo. Basta con un pequeño recorrido por las zonas pachuqueñas donde hay mantas y leyendas donde se amaga con linchar a todo "ratero", para darse cuenta que se trata de una forma de protesta ante el miedo provocado por la inseguridad. Las colonias que citó el edil panista de la capital del estado son las que comprenden un perímetro de la zona norponiente, de lo que fueran las primeras zonas habitacionales de las afueras del viejo Pachuca. El Parque de Poblamiento, Santa Julia, El Palmar, Piracantos, la Plutarco, todas las que se encuentran en un mismo cuadrante, son donde se ha puesto atención al flagelo, pero aún se tiene el problema en los barrios altos, el Centro Histórico, las salidas a Actopan y Tulancingo, la zona límite con Mineral de la Reforma, vaya, el problema es grande y de no

Unidad de Comunicación Social

atenderse podría terminar siendo efectiva la amenaza social.

(Eduardo González, página 06)

Plaza Juárez-Alfil Negro...

(Es cuestión de días para que el Gobernador OMAR FAYAD presente al pueblo de Hidalgo el corte de caja de la situación en que recibió la administración estatal en los renglones financieros, administrativos y de recursos humanos. Se esperan datos no sólo ciertos sino, en algunos casos, "sorprendentes", algo como que se vislumbra y se cuele de las auditorías que se llevan o se llevaron a cabo en las dependencias del gobierno, y al parecer en algunas de ellas las cosas no estaban del todo bien y es ahí donde las cosas pueden y deben tomar un giro fuerte).

EN DÍAS PUEDE ARDER TROYA:

"Arder Troya" es una expresión que significa la llegada de un acontecimiento trascendente y fuerte en que las cosas son tan impactantes que los escenarios cambian, porque se tocan, deslavan y se derrumban mitos, personajes, organizaciones, grupos de poder y escenarios que pareciendo intocables, de pronto se descubre que estaban sostenidos por alfileres y que en el caso de la política de supuestos salvadores del pueblo no eran más que grupos de vividores con el cuento del servicio público. Parece ser el caso de Hidalgo y parece ser el día por venir, de acuerdo a lo que el mismo Gobernador dijo hace unas horas, en que señaló que en cuestión de días informará de todo lo que se tenga del trabajo de indicadores, de tal manera que el pueblo de Hidalgo sepa cómo está el estado en el tema de la deuda pública, empleados y salarios, anomalías que se hayan detectado, desde luego el tema de las concesiones y el de las notarías. Como se ve los temas a tratar en este informe son variados y fuertes, y no se omitirá nada, porque de eso se trata en las dos líneas centrales del gobierno de OMAR que son las de REINGENIERÍA y la del COMBATE A LA CORRUPCIÓN. El día del informe al que estarán invitados los comunicadores: "Ya los citaré para esos temas respecto al corte de caja y cómo recibimos", dijo el Gobernador sobre el tema durante la entrega de más de 20 mil becas de manutención para estudiantes de educación media superior y superior en que por cierto anunció las posibilidades de la universidad virtual y los caminos abiertos para la llegada de fuertes inversiones industriales a HIDALGO. Pero estábamos en EL DIA EN QUE ARDERÁ TROYA, y todo indica que más de uno de los tenidos como santones va a perder la cabeza por haber metido las uñas, porque los datos que se van colando hablan de malos manejos de los dineros del pueblo en dependencias donde los billetes corrieron como agua pero a las fuentes de algunos ex funcionarios. Es lo que se sabe y todo puede suceder. Ni se diga en el caso de concesiones y notarías donde se tomarán medidas sin duda alguna, y en cuestión de días se harán anuncios fuertes pero que tienen como base hacer justicia y poner las cosas en su lugar no donde quieren algunos.

MANO FIRME...VOZ DECISIVA

Ya se vio que OMAR FAYAD es de MANO FIRME como lo dijo en este diario en la entrevista que publicamos el 4 de febrero de este año cuando textualmente dijo: "A MI NO ME TIEMBLA LA MANO PARA TOMAR DECISIONES. YO NO SOY NI MANO BLANDA NI DURA, ME CONSIDERO DE MANO FIRME, MUY FIRME PARA TOMAR DECISIONES Y DE PALABRA QUE CUMPLE CON SU PALABRA". Y de eso ha dado muestras claras en estos 80 días de gobierno y con claridad sobre todo a gentes como GERARDO SOSA que lo quiso probar con el tema de las notarías a través de su diario, y se llevó una respuesta contundente que lo dejó quieto. Como que no se dio cuenta con qué gobernador estaba tratando y mejor se quedó quietecito. Y así otros provocadores que la pensaron mejor en una especie de campaña que querían iniciar para pelear con el gobernador y no perder la cabeza de fea manera, aunque es un hecho que si la deben las van a perder. Aunque no faltan los que desde las oficinas le buscan tres pies al gato. Lo que es un hecho es que es cuestión de días para que se den a conocer hechos y datos que harán temblar las viejas estructuras, y a muchos que eran tenidos como figurones resultará que no eran tanto y que tenían largas y afiladas uñas. Cuestión de días para que arda Troya.

(Adalberto Peralta, página 2A)

Capital Hidalgo- Por Sentido común...

Ojo por ojo: la advertencia continúa: Las desnudaron y las hicieron caminar por la calle; una enardecida muchedumbre, en el norte del país, acusó a dos mujeres, el pasado martes, de ser partícipes de actos delictivos. Lo mismo en el sur; allá fue un sacerdote al que la gente pretendía linchar, toda vez que la familia de una menor de 14 años, descubrió los abusos del clérigo hacia la adolescente. En el Estado de México y la capital del país, los asaltos, secuestros y otro tipo de delitos con violencia ocurren permanentemente. La inseguridad, el miedo, el coraje y la impotencia, están en todas partes. La noche del lunes, en los límites de Pachuca y Mineral de la Reforma, tres sujetos asaltaron una tienda de abarrotes en la colonia Juan C. Doria; un trabajador del volante, al percatarse de los hechos, llamó por radio a sus compañeros que sometieron y golpearon a los presuntos delincuentes. En todos los casos que he señalado, la policía llegó tarde y, la gente enardecida, pretendió hacerse justicia por propia mano, como ha ocurrido recientemente en distintos lugares del territorio nacional. Hace algunos meses, este diario publicó en una de sus portadas, la aparición de mantas en las que los ciudadanos indignados hacían serias advertencias a los delincuentes. Frases como "Si los agarramos los linchamos", se hicieron comunes en la zona metropolitana, lo mismo en la capital que en Mineral de la Reforma y otros municipios. Pese a que los delincuentes también tienen miedo, hay una serie de factores sociales que lamentablemente los mantienen sumidos en ese "infierno", del que no quieren salir; pues incluso, la cárcel para la delincuencia organizada es una puerta a una zona de "confort". Recientemente, autoridades de Pachuca, se refirieron a las colonias y barrios de la ciudad en los que han aparecido lonas con leyendas que retan a la delincuencia. Los responsables de la seguridad, refieren tener un diagnóstico claro de las zonas de mayor riesgo y, como hacen habitualmente, señalan que hay una coordinación entre los distintos niveles, mientras prometen que aumentarán los rondines. Y sin embargo, las mantas siguen colocadas lo mismo en Santa Julia que en el Parque de Poblamiento, Tulipanes, Tuzos, Magisterio, El Venado y en Venta Prieta, entre otras colonias; la amenaza social contra la delincuencia es latente. En La Marquesa, localidad ubicada en el Estado de México, apareció hace unos días el primer justiciero; en Lomas Verdes, zona que pertenece a Naucalpan, apareció el segundo. ¿Cuántos vengadores anónimos faltan para que la sociedad comience a perder el miedo? La respuesta la tienen las autoridades.

(Edmundo Mendoza, página 03)

Criterio-La Silla...

Carmen Aristegui:

Se podrá estar de acuerdo, o no, con el estilo de trabajar de Carmen Aristegui y su equipo de profesionales. Se podrá estar de acuerdo, o no, con sus comentarios y críticas hacia el poder, especialmente contra la administración del presidente Enrique Peña Nieto. Se podrá, incluso, estar de acuerdo, o no, en el presunto activismo político de la periodista. Pero en lo que todos deberíamos estar de acuerdo es en condenar el allanamiento que un grupo de hombres y mujeres hizo a las oficinas de Carmen Aristegui el domingo pasado, y en el robo de equipo e información periodística de la comunicadora y sus colaboradores. Y es que el allanamiento y robo sufridos por Aristegui y compañía es un ataque directo a la libertad de expresión. No hay otro motivo en esa acción violenta. Se trata indudablemente de un comando armado que actuó por instrucciones de algún personaje poderoso de la política, el gobierno o la iniciativa privada, quien busca con ello silenciar algún trabajo periodístico en ciernes. México ha luchado y sufrido mucho para tener lo más parecido posible a una verdadera democracia, y para tener medios de comunicación a la altura de lo que esperan los ciudadanos. Y no estamos dispuestos a tolerar cualquier ataque contra un periodista y su trabajo. Urge que se haga justicia y se identifique a los responsables, se les localice, y se les haga pagar la pena que merezcan por ello tras un juicio. No hay de otra. No podemos seguir tolerando ataques contra periodistas. Porque se podrá estar de acuerdo, o no, con Carmen Aristegui y su equipo; pero insisto en que el ataque contra ellos es un ataque contra algo en lo que hemos trabajado muy duro desde hace años: la libertad de expresión.

(Manuel Baeza, página 03)

Unidad de Comunicación Social

Criterio-Narraciones...

Alcaldes pobres:

Los nuevos 83 alcaldes hidalguenses se han dedicado, durante los primeros dos meses de su mandato, a gritar a los cuatro vientos que han llegado al cargo sin dinero. Proveedores, empleados, programas, mantenimientos se han visto perjudicados ante el reclamo de que no les dejaron ni para pagar el aguinaldo. Muchos ya corrieron a medio ayuntamiento y con ello han comenzado a endeudar más al municipio. Afortunadamente al año le queda un mes y seis días y con ello los ayuntamientos podrán comenzar a trabajar lo que tanto dijeron que harían, y es que la verdad ningún alcalde parece haber tomado posesión. Los 83 munícipes siguen ausentes. Con la llegada del nuevo año, por lo menos hasta marzo, tendrán el tiempo suficiente para planear cómo trabajarán una vez que les provean de recursos. Con ello, será importante que el gobierno estatal y el Congreso del estado les lea la cartilla a cada uno de los presidentes municipales, que si bien gozan de autonomía deben acatar las leyes y gastar de manera correcta los recursos. Por lo menos este fin de año el gobernador Omar Fayad ya les informó que el estado no tiene dinero para prestarles para el aguinaldo, lo cual es una señal de que no se consentirá el mal uso del dinero. Veremos también qué tan grande tienen las uñas los nuevos funcionarios, empezando por los montos económicos que destinen para el salario del presidente municipal, miembros del cabildo y funcionarios de primer nivel. Recordemos que a lo largo de los años uno o dos alcaldes ganan más que el propio gobernador del estado.

(Jorge Ávila, página 02)

Criterio-La Inocente Polvorita...

La Revolución, bajo tierra:

Las nuevas generaciones de mexicanos no tienen idea de lo que significó y significa la frase Revolución Mexicana, pues los gobiernos emanados del neoliberalismo se han encargado de echarle tierra. El pasado 20, fecha conmemorativa del movimiento armado de 1910, sólo se realizaron actos sencillos, deslucidos, sin discursos, para cumplir con el calendario cívico. En Pachuca, la secretaria de Educación, Sayonara Vargas, presidió la ceremonia al pie del monumento levantado en la intersección de las avenidas Revolución y Madero. Los representantes de los tres poderes depositaron una ofrenda floral y montaron guardia de honor. (Por cierto, pocas personas saben los nombres de los personajes que adornan ese monumento, en las seis esculturas en piedra. Las de la parte superior representan a Venustiano Carranza, Francisco I. Madero y Emiliano Zapata; en la parte inferior, a tres próceres revolucionarios hidalguenses, Francisco de P. Mariel, Felipe Ángeles y Nicolás Flores). El centenario En el año 2010 celebramos el centenario de la Revolución Mexicana, recordando la epopeya que dio origen a los cambios políticos, económicos y sociales, que se convirtió en el transcurso de unas cuantas décadas en doctrina logrera-electorera enarbolada por un partido político: el Revolucionario Institucional. El PRI, al ser alumbrado en 1929 como Partido Nacional Revolucionario, posteriormente de la Revolución Mexicana, y rebautizado Revolucionario Institucional como lo conocemos actualmente, pregonaba en discursos a través de diputados, senadores, gobernadores y presidentes, que el movimiento armado de 1910 democratizaba al país. Esos discursos se gastaron y sólo figuran en el osario del diccionario anecdótico acuñado desde Plutarco Elías Calles, autonombado "primer jefe de la Revolución", hasta José López Portillo, autodesignado "el último Presidente revolucionario". Verdaderas fiestas cívicas La celebración anual del 20 de noviembre era equivalente en lucimiento a la del 15 de septiembre, aniversario de la iniciación de la Independencia: se realizaban festivales y desfiles en todo el país, y, desde luego, los discursos alusivos a las gestas revolucionarias resonaban en todos los ámbitos patrios. En esas fechas, los alumnos de las escuelas primarias y secundarias montaban tablas gimnásticas, bailables, cuadros plásticos y alegorías en movimiento sobre carros rodantes. En la década de 1980 sobrevino el desastre económico gestado por el presidente López Portillo, "último mandatario emanado de la Revolución", y el siguiente gobernante, Miguel de la Madrid, no pudo detener la vorágine devaluatoria: las formas de vida de los mexicanos cambiaron bruscamente, pues el dinero no rendía, todo se encarecía día con día, y por tanto las festividades del 20 de noviembre tuvieron que suspenderse con el boato de antaño. Al desaparecer las celebraciones suntuosas también quedaron silenciados los discursos: En México ya no había revolución: habíase engendrado el neoliberalismo que cobró vigor con Carlos Salinas de Gortari, sucesor de Miguel de la Madrid. Anualmente, el 20 de noviembre sólo hay uno que otro modesto desfile deportivo, entrega de premios a deportistas destacados, pero

Unidad de Comunicación Social

ningún discurso con lenguaje añorando los logros de la Revolución Mexicana. Para consuelo de los demagogos, en la base del monumento a la Revolución de Pachuca están inscritas en piedra frases del expresidente Adolfo Ruiz Cortines: "La Revolución Mexicana es la sangre del pueblo y la savia de su tierra". Definitivamente, la gesta de 1910 sólo figura en libros de historia y en los textos escolares. Los políticos no se atreven a mencionar los nombres de Madero y Pino Suárez; de los hermanos Serdán; de Carranza y Villa; de Elías Calles y Obregón. Sin embargo, en los últimos 20 años, el de Emiliano Zapata campea en muchos rincones del mundo gracias al surgimiento del EZLN en 1994.

(Anselmo Estrada Alburquerque, página 03)

Milenio-Pájaro Carpintero...

: **Que** cerca de mil personas del **Valle del Mezquital** marcharon en la **Ciudad de México** y llegaron hasta el **Congreso**, donde denunciaron al diputado local, **Cipriano Charrez**, y a la delegada de la **Miguel Hidalgo, Xóchitl Gálvez**, por promover el caos entre propietarios y comuneros de la localidad de **San Juanico**. Aún cuando los tribunales agrarios les han otorgado certeza a los propietarios, ahora se sabe que los comuneros han logrado ampararse gracias al apoyo de estos dos actores políticos, a quienes exigen "saquen las manos" de este asunto cerrado.

: **Que** si no fue por la buena, ahora me conocerán por la mala. O al menos eso es lo que parece decir el **Capi Ortega**, quien está dispuesto a utilizar todas las herramientas a su alcance para ganar la carrera rumbo a la dirigencia estatal del **PAN** tras impugnar el registro de su contendiente, **Asael Hernández**. Hace unas semanas, **Ortega Appendini** se decía dispuesto a integrar una planilla única para tomar las riendas del partido, aún dirigido por **Hernández Cerón**, pero tras el rechazo a la invitación, ahora comienza la verdadera competencia política.

: **Que** ayer hicieron efectivo en el estado el cierre simbólico de dependencias de cultura anunciado a nivel federal tras los recortes que se aplicarán al rubro en 2017. Integrantes del colectivo **Acción Hidalgo** se dieron cita muy temprano en las oficinas del **Cecultah** para colocar sellos de clausura y protestar así ante la disminución en los recursos y apoyos destinados a artistas y creadores de la entidad. Asimismo, aprovecharon para señalar la omisión en el nombramiento de dirigente estatal y la falta de compromiso gubernamental hacia este sector.

: **Que** desde el domingo y hasta el día martes, dos comunidades de la **Huasteca** permanecieron incomunicadas debido a un deslave en el camino hacia **Cochiscuatitla** y **Cochotla**. Los pobladores refieren que las constantes lluvias del fin de semana ocasionaron dos derrumbes, uno de los cuales obstaculizó totalmente la carretera e impidió el acceso a ambas poblaciones, situación que se agravó por el puente vacacional del lunes 21, por lo que no llegó la maquinaria adecuada para iniciar los trabajos de retiro de escombros.

(Redacción, página 06)

Milenio-Las perlas...

"Una de cada tres mujeres del mundo sufre violencia durante su vida. No solo conlleva gastos médicos y judiciales directos, sino que también afecta a los presupuestos nacionales y de los hogares por pérdida de ingresos y productividad.

Erika Saab Lara

Diputada en la Comisión de Igualdad de Género, sobre violencia contra mujeres

"El juicio de inconformidad es por falsear documentos por parte de Asael Hernández Cerón quien de manera dolosa firma el anexo que dice la convocatoria de decir verdad bajo protesta de que cumple con los estatutos y reglamentos del partido"

Pablo Gómez Pérez

Representante del 'Capi' Alfredo Ortega, sobre impugnación al registro de Asael Hernández

Unidad de Comunicación Social

"Las condiciones de vulnerabilidad provocan que no tenga una correcta atención prenatal, por lo que entre más joven se tenga el embarazo, mayor riesgo tendrá de sufrir algún cuadro de gravedad que puede derivar hasta en la muerte"

Rafella Shiavon Ermani

Directora general de la asociación IPAS México, sobre embarazo adolescente

(Redacción, página 06)

Criterio-Se dice que...

QUE entre la dirigencia estatal del Partido Acción Nacional y la militancia de ese partido se preparan para que el fin de semana se desarrollen asambleas en los municipios para elegir a presidentes de comités municipales de ese partido y a su vez también a quienes serán consejeros nacionales y estatales. Los eventos tendrán lugar durante sábado y domingo sin que eso interrumpa las actividades proselitistas de Asael Hernández Cerón y Alfredo Ortega Appendini, que contienden por la presidencia del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional.

QUE la elección interna del partido blanquiazul será el 18 de diciembre y se presume que la campaña de Asael Hernández y Alfredo Ortega entre los militantes panistas se desarrolle hasta concluir la primera quincena de diciembre, en tanto en el Comité Estatal del partido despachan los asuntos Claudia Lilia Luna y Erick Ortega Escolano, por la licencia solicitada en su momento por Asael Hernández Cerón.

QUE panistas como la diputada por Pachuca, Gloria Romero León, están hartos de que Asael Hernández Cerón, candidato por segunda ocasión a la dirigencia estatal de Acción Nacional, se cuelgue los triunfos que consiguieron los ahora representantes populares. El exalcalde de Tezontepec de Aldama asegura que fue su trabajo al frente del instituto lo que permitió que legisladores y alcaldes alcanzaran el triunfo, sin embargo, Gloria Romero, sabe que no siempre contó con el respaldo de Cerón y recrimina que haya desempeñado a la vez; tanto el cargo de dirigente albiazul, como el de presidente municipal de Tezontepec de Aldama.

QUE el presidente municipal de Tianguistengo, Febronio Rodríguez, piensa que todavía anda en campaña porque a las comisiones de las comunidades que acuden para solicitarle apoyos los trae a la vuelta y vuelta sin una respuesta que concrete qué sí o qué no se hará en función de las posibilidades presupuestales del municipio para el ejercicio del 2017. O sea, puras promesas.

QUE los vecinos de Ixtlahuaco, comunidad de Lolotla, solicitan el servicio de un médico en el centro de salud, ya que únicamente cuentan con la asistencia de una enfermera y eso les origina gastos al tener que trasladarse a la cabecera municipal o al hospital de Molango.

(Redacción, página 03)

El Independiente-El Socavón...

Y cuando despertaron las habitantes de La Cañada, la tribu verdeamarela había devorado su patrimonio.

(Redacción, página web)

La Crónica de Hoy-La Esquina...

En la lucha por la dirigencia "blanquiazul" no dudarán en jugar hasta la última carta para lograr su objetivo y es que el poder es el poder, si desde antes de registrar las planillas ya se habían dado sus agarrones, no sorprende a nadie que ahora impugnen y demanden... al final, en la disputa la victoria valdrá cada una de las acciones emprendidas. ¿Quién ganará, "El Capi" o el exalcalde de Tezontepec?

(Redacción, primera plana)

Unidad de Comunicación Social

La Crónica de Hoy-Arriba...

Arriba-ENRIQUE PADILLA: Ahora desde la Dirección General de la Subsecretaría de Protección Civil del gobierno de Hidalgo, Padilla Hernández demuestra su vocación y en ese entendido es que logra escalar un peldaño más en una carrera profesional muy demandante. Con bastante actividad últimamente fija una postura de que su función es la de continuar al servicio de los hidalguenses.

Abajo-OLAF HERNÁNDEZ: Y pasa que aún falta sensibilidad ante las necesidades de la cultura. Aunque el doctor Hernández Sánchez intenta aportar al Cecultah desde su perspectiva, de político, en sus cuentas en redes sociales más bien deja en evidencia una necesidad de verse, incluso desde otras entidades, pero le hace falta primero voltear a las condiciones que tiene enfrente.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías...

Claro

Desde el Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo del Estado de Hidalgo ya están más que listos para "negociar" el aumento anual salarial para los burócratas, habrá que ver en qué termina ese asunto porque el dinero no sobra.

¿QUIÉN SERÁ?

Para no perder la costumbre la situación **en el Valle del Mezquital** hay asuntos que atender, por montones, lamentablemente las últimas expresiones de inconformidad **no encuentran consuelo porque en la Subsecretaría de Gobernación para esta región aún no hay titular. Los grillitos se preguntan ¿quién será el elegido?**

OPORTUNIDAD

Engalana la Banda Sinfónica del Estado el Teatro Hidalgo Bartolomé de Medina con un concierto integrado por piezas de la época del danzón: estará hoy a las 19: 00 horas, bajo la dirección de Marco Antonio Orozco Hernández.

SALDOS

Tras las compras por *El Buen Fin*, ahora le toca a la Profeco resolver las quejas de los compradores (concentradas en Pachuca y Tulancingo). PIFSAL Exigen los locatarios de Productores e Introdutores de Frutas, Semillas, Abarrotes y Legumbres (PIFSAL) entrega de cuentas por parte del actual dirigente, así como una reunión pues llevan más de dos años sin asamblea ni renovación de dirigencia. Lo anterior luego de que tras cinco años de labores la dirigencia de PIFSAL, sitio conocido como la Central de Abasto de Tulancingo, no celebraron asamblea alguna a pesar de que la renovación de liderazgo debe hacerse cada tres años.

ABRIGO

Ante la falta de un espacio para apoyar a los sujetos en estado de vulnerabilidad por encontrarse en situación de calle, la Jurisdicción Sanitaria II, que abarca municipios de la Región Tulancingo, propone la disposición de un albergue temporal. Dicha temática será planteada el mes que sigue en la sesión del Comité Jurisdiccional de Vigilancia Epidemiológica.

(Redacción, página 02)

PLANO NACIONAL

El Universal-Relación con Trump, de gobierno a gobierno: EPN: El presidente Enrique Peña Nieto advirtió que aún no hay contacto ni acercamiento con el equipo del presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, para definir la nueva agenda binacional entre México y ese país. Entrevistado durante la gira que realizó por Sonora, donde encabezó el Día de la Armada, el mandatario dijo que el diálogo se dará "de gobierno a gobierno" una vez que Trump de na a su gabinete e inicie funciones su gestión el 20 de enero de 2017. Peña Nieto subrayó que no ha designado a alguien para asumir la representación del gobierno mexicano ante el equipo del republicano y asentó que en este periodo de transición se está integrando el nuevo gobierno americano. "Será una vez ya de nido el gobierno, por parte del presidente electo de Estados Unidos, con quien las instituciones y el gobierno de México esté entablando relación. En este momento, no caigamos en especulaciones, en supuestos que se ha venido con ando en algunos medios, no hay tal, no se ha designado absolutamente a nadie para este tema", dijo el Presidente. A pregunta expresa sobre si ha designado alguna tarea al ex secretario de Hacienda, Luis Videgaray, en relación con el próximo gobierno estadounidense, respondió: "No hay nada sobre ese tema y los señalamientos no son más allá que meras especulaciones, pero no hay nada absolutamente de una tarea confiada al doctor Videgaray", aclaró. En su edición de ayer, EL UNIVERSAL publicó en su columna "Bajo Reserva" que el presidente Peña designó a Videgaray para mantener la relación con el equipo de transición de Trump, de manera particular en el ámbito comercial entre las dos naciones. El presidente Peña dijo que aún no hay fecha para un nuevo encuentro con Trump, pero recordó que cuando habló por teléfono con el republicano, tras ganar los comicios del pasado 7 de noviembre, tuvo una conversación fluida con disposición para dialogar. **(Francisco Reséndiz, primera plana)**

La Jornada-Peña Niego insta al Congreso a cobijar tareas de fuerzas armadas: El Congreso debe atender la asignatura pendiente de dotar de un marco jurídico las labores de seguridad pública a cargo de las fuerzas armadas, planteó el presidente Enrique Peña Nieto. Al conmemorar en el puerto de Guaymas el Día de la Armada, el mandatario hizo suya la posición expuesta el pasado día 20 –aniversario de la Revolución– por el secretario de Marina, almirante Vidal Francisco Soberón, de avanzar en la aprobación de una norma legal para dar certidumbre a soldados, marinos y pilotos en las tareas de recuperar la paz y la tranquilidad en las ciudades y zonas donde se requiere su presencia. El gobierno de la República refrenda este posicionamiento y se pronuncia por atender esta asignatura pendiente que dará certidumbre a las fuerzas armadas, indicó Peña Nieto. Como parte de la jornada de ayer con la Marina Armada de México, Peña Nieto abanderó la patrulla oceánica Chiapas y el buque de aprovisionamiento logístico Isla María Madre, construidos en astilleros mexicanos. Recorrió un campamento helitransportable para el Plan Marina, a propósito del cincuentenario de existencia de ese instrumento, y entregó condecoraciones a marinos por acciones destacadas de protección civil. **Arquitectos de nuestro destino** Al evocar la gesta de Pedro Sáenz de Baranda, quien en 1825 expulsó de San Juan de Ulúa al último grupo de españoles tras la consumación de la Independencia de México, el mandatario ubicó esa proeza como la demostración al mundo de que los mexicanos somos los arquitectos de nuestro destino, que nadie puede decidir por nosotros, y de ahí su determinación de ser un país democrático, de paz y armonía, de libertades y derechos, de leyes e instituciones. **(Rosa Elvira Vargas, página 03)**

Excélsior-Peligran pagos y salarios de las universidades; las de Zacatecas cubrió parte de la deuda con edificios: Todavía no inicia 2017 y el próximo año ya luce complicado para las universidades públicas estatales que buscarán operar pese a recortes presupuestales, deudas millonarias, sin la ayuda federal que recibían desde hace 14 años para sanear sus finanzas y con la amenaza de intervención de la Secretaría de Hacienda. El bache financiero es tan grande para algunas instituciones que, por ejemplo, la Universidad Autónoma de Zacatecas opera con un déficit de 20 millones de pesos, a pesar de que en 2005 entregó seis de sus edificios al ISSSTE para cubrir adeudos. Así, las universidades públicas arrancarán el año nuevo con un recorte presupuestal de cinco mil 300 millones de pesos. Sólo las estatales tienen una deuda actual por 37 mil millones de pesos correspondientes a cuotas del IMSS, ISSSTE e Infonavit, a impuestos al SAT y a pago de proveedores. Además, federales y estatales arrastran un pasivo contingente por pensiones por 227 mil millones de pesos, según un reporte de la Auditoría Superior de la Federación del año pasado. Sobre las instituciones morosas también pesa la amenaza de que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) intervendrá su gasto corriente para pagar jubilaciones e

Unidad de Comunicación Social

impuestos. De acuerdo con sus estados financieros actualizados a septiembre pasado, las universidades con la mayor deuda inmediata son la Autónoma de Coahuila, la de Veracruz y la de Zacatecas. Para Hugo Aboites, rector de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México, el panorama no pinta bien y reveló que el ánimo entre los rectores es de "mucho preocupación". **(Claudia Solera, página web)**

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-El asalto a la razón...

CIENCIA O SUPERCHERÍA:

La representación de padres de *Los 43* que ayer expuso ante los integrantes de las comisiones de Gobernación, Justicia, Derechos Humanos y Asuntos Indígenas de la Cámara de Diputados repitió lo mismo que por más que insista no sirve para la procuración de verdadera justicia. Tan estériles sus intervenciones como inútil el grupo legislativo Especial Ayotzinapa, que también estuvo presente. Los invitados más bien descalificaron a los diputados que dizque dan *seguimiento* al caso Iguala, pero no tanto porque en rigor nada nuevo han aportado a las averiguaciones, como porque no se atreven a compartir la superchería del discurso de los deudos y representantes. Basta este dicho del abogado Vidulfo Rosales: "El basurero de Cocula creo que nos ofrece un buen debate político". Y eso, según afirma, porque "la ciencia nos ha dicho que allí no ocurrió nada". ¡Ah, chingá! La ciencia, precisamente, es lo que menos parece caber en el delirante debate del destino de *Los 43*. . .

(Carlos Marín, página 02)

Milenio-En Privado...

Rebelión de los gobernadores:

La escuela del PRI en el poder dejó claro que el Presidente de la República es el jefe del partido. El problema se presentó a partir del 1 de diciembre de 2000, con el arribo del primer panista a Los Pinos, Vicente Fox, que dejó a los priistas en la orfandad, como a *Keiko*, lo sacaron de su zona reservada de confort, al mar abierto, para lo que no estaba preparado, y así, los gobernadores encabezados por Arturo Montiel entraron en conflicto con Roberto Madrazo por el control del partido, que era el control de la candidatura presidencial. Con apoyo de José Murat que aportó todos los votos de Oaxaca para llevar a Madrazo a la presidencia del PRI, éste armó el Tucom, Todos Unidos Contra Montiel, sacándolo de la carrera y haciéndose él, Madrazo, del PRI y de su candidatura presidencial, que en las elecciones de 2006 mandaron al tricolor a la tercera lejana fuerza luego de que Felipe Calderón ganara a Andrés Manuel López Obrador por. 56 por ciento de los votos, lo que éste nunca reconoció, denunciando fraude electoral y proclamándose *presidente legítimo*. A Vicente Fox poco le importaba el partido y en el momento en que quiso intervenir, con su esposa Marta, para empujar la candidatura de Santiago Creel, su secretario de Gobernación, les ganó Calderón que a la muerte trágica de Juan Camilo Muriño, la tarde del martes 4 de noviembre de 2008, su proyecto sucesorio ya no pudo construir, como quedó claro con Josefina Vázquez Mota, que dejó de hablarle, diría después, para siempre. Ahora, en el PRI, no hay problema de liderazgo: es el presidente Peña Nieto. Pero en la crisis del PRD y en la lucha por el poder en el PAN, se ha replicado el esquema de los gobernadores priistas de 2005. Y así, en el primero, saltan Graco Ramírez y Silvano Aureoles por la candidatura presidencial y, en el segundo, ya no todo es Ricardo Anaya. Francisco Domínguez, Miguel Márquez, Rafael Moreno Valle y Miguel Ángel Yunes surgen como un poder real, contrapeso de sus aspiraciones presidenciales. A ver si PAN y PRD no acaban como aquel PRI de 2006.

RETALES

1. GOBIERNO. Ya lo había decidido el presidente Peña Nieto: será la cancillería, con apoyo de otras instancias de su gobierno, el enlace con el equipo de transición de Donald Trump. Luis Videgaray, comentó, *no tendrá ninguna responsabilidad* en esta operación, como él sabía que no tendría. *Será, dijo, de gobierno a gobierno y en su momento;*

2. ADEUDOS. Al 31 de diciembre de 2015, los partidos políticos deben 587 millones de pesos en impuestos retenidos al SAT; 27. 5 millones de pesos más de cuotas, también retenidas, al IMSS y 11 más al Infonavit. La ley les impide tener adeudos por más de un año; y

Unidad de Comunicación Social

3. PROMOCIÓN. El jefe del Estado Mayor Presidencial, Roberto Miranda, por acuerdo del Ejecutivo fue ascendido de general de brigada a divisionario con fecha 20 de noviembre.

(Joaquín López Dóriga, página 02)

Milenio-Trascendió...

: **Que** resulta extraño que al jefe de Gobierno de Ciudad de México, **Miguel Ángel Mancera**, le inquiete que los gobernadores perredistas no lo incluyeran en su reunión, y más de uno se pregunta por qué la molestia si le lleva al más cercano de ellos unos 20 puntos de conocimiento en las encuestas. Además, tiene un nivel de exposición mucho más grande que **Graco Ramírez** o **Silvano Aureoles** y ni siquiera es perredista. El pleito, dicen, no es con él.

: **Que** a pesar del escepticismo de los coordinadores de PRD y PAN en el Senado, **Miguel Barbosa y Fernando Herrera**, de lograr el nombramiento del fiscal anticorrupción antes del 15 de diciembre, en la Comisión de Justicia el trabajo va adelantado y calculan que a más tardar el 9 de diciembre entregarán su propuesta para que sea votada por los senadores, sobre todo cuando hay coincidencias en que la corrupción es hoy el tema.

: **Que** el presidente de la Junta de Coordinación Política en la Cámara de Diputados, **Francisco Martínez Neri**, fue el único de los ocho jefes de bancada en San Lázaro que asistió a la reunión con los familiares de los 43 normalistas desaparecidos en Iguala hace casi 26 meses. Aun cuando los coordinadores no estaban formalmente convocados, **Martínez Neri** expresó su contrariedad por la ausencia y, sobre todo, por la participación de apenas 30 legisladores.

: **Que** durante su comparecencia ante Comisiones Unidas de la Cámara de Diputados, el titular de la Secretaría de Desarrollo Social, **Luis Enrique Miranda**, reconoció como "exabrupto" su respuesta a la legisladora de Morena **Araceli Damián**, quien le cuestionó falta de conocimiento en el tema de la pobreza. El funcionario había aceptado que le hace falta estudiar "pero psiquiatría" para entender a la diputada, y minutos después, ante la solicitud el presidente de la comisión en la materia, el priista **Javier Guerrero**, ofreció disculpas y aseguró que lo hará por escrito.

: **Que** el actor **Héctor Bonilla** aclaró vía Twitter, ante las críticas por sus múltiples faltas, que no percibe "un centavo como constituyente" y que no asiste "exclusivamente por cuestiones de trabajo". Expuso que su prioridad es la constitución de la Ciudad de México, aunque continuará con su carrera de actor "para sobrevivir", además de que no tiene interés en una carrera política, toda vez que para él "no es un negocio, es una obligación cívica y ética".

(Redacción, página 02)

Criterio-Jaque Mate...

Fortaleza económica:

Si México tuviera una mayor fortaleza económica, no estaría sufriendo la actual incertidumbre generada por Donald Trump. Sin embargo, el país no ha podido superar su ya clásica tasa de crecimiento de 2 por ciento al año, la cual es insuficiente para abatir la pobreza. Algunos sostienen que esta endeble expansión es prueba de que la apertura de la economía y las reformas estructurales han fracasado y deben eliminarse para regresar a una política de proteccionismo similar a la que ahora promueve Trump en los Estados Unidos. La información disponible, sin embargo, sugiere una realidad completamente distinta. La apertura comercial y algunas de las reformas estructurales han generado el poco crecimiento económico del último cuarto de siglo. La industria manufacturera y la agricultura de exportación han sido historias de enorme éxito. El crecimiento de los estados que se han integrado al mercado global, como Aguascalientes, Guanajuato y Querétaro, han sido muy elevadas, similar al de los países exportadores de Asia. También las telecomunicaciones y el crédito han tenido fuertes tasas de crecimiento y han respondido favorablemente a sus reformas estructurales. Entonces, ¿qué ha fallado? ¿Por qué sigue México sumido en la pobreza y con una tasa de crecimiento de apenas 2 por ciento al año? En los últimos tres años un problema

Unidad de Comunicación Social

ha sido la caída de los precios del petróleo. Hemos pasado de 100 dólares a menos de 40 dólares por barril. El impacto, sin embargo, se ha concentrado fundamentalmente en la industria petrolera y en estados productores como Campeche y Tabasco. Sin la industria petrolera, el crecimiento de este 2016 sería de 3 por ciento en lugar del 2 por ciento. Los precios del petróleo, sin embargo, solamente han regresado a niveles que teníamos hace algunos años. La gran pregunta es ¿por qué no supimos aprovechar mejor los años en que el petróleo se cotizó a 100 dólares por barril? Los problemas económicos del país son mucho más profundos que el petróleo. Las entidades y actividades ancladas al México viejo siguen siendo incapaces de levantar cabeza a pesar de los miles de millones de pesos que reciben todos los años en subsidios del gobierno. La pobreza extrema de México se concentra en el campo. Frente a la creciente productividad de las granjas de exportación, los ejidos y tierras comunales sufren un estancamiento de décadas. Los programas asistencialistas del gobierno se han ido a un pozo sin fondo. La salida de la pobreza no la dan los subsidios gubernamentales sino la producción, pero las restricciones a la inversión productiva en los ejidos siguen siendo enormes. La economía informal es un lastre para la economía. Y no es un lastre ligero. Alrededor del 60 por ciento de los mexicanos trabaja en la informalidad con una productividad muy baja. Esta actividad genera, además, una competencia desleal para las empresas establecidas. Aunque la apertura comercial y las reformas estructurales han sido en general positivas, el país no avanzará si no hacemos otros cambios de fondo, como una reforma fiscal que elimine los dañinos privilegios de la economía informal. Se necesita también una reforma de fondo del ejido que otorgue derechos cabales de propiedad a los ejidatarios y permita la consolidación de tierras y una mayor productividad. Después de todo, la tierra debe ser de quien la trabaja, porque si es propiedad de quien la trabaja la hará producir mejor.

2 por ciento

El producto interno bruto creció 2 por ciento anual al tercer trimestre de 2016. Se mantiene así la maldición del 2 por ciento, la cifra aparentemente natural de expansión de la economía mexicana. La India también tuvo durante décadas una tasa de 3 por ciento, la cual subió a 6 por ciento una vez que se abrió la economía.

(Sergio Sarmiento, página 17)

El Universal-Bajo Reserva...

Jaloneo Videgaray-Osorio-Ruiz Massieu-Meade

La eventual designación de Luis Videgaray como un ministro sin cartera para atender la relación con el equipo del presidente electo de Estados Unidos Donald Trump, causó un fuerte jaloneo entre algunos integrantes del gabinete presidencial. El nivel de presión al interior de Los Pinos hizo que el presidente Enrique Peña Nieto saliera a decir que no hay absolutamente alguna "tarea confiada al doctor Videgaray". En este espacio le dimos a conocer que hubo una reunión el martes en la casa presidencial, donde el jefe del Ejecutivo dio algunas directrices que involucraban a don Luis en la relación con Trump en el terreno del comercio. Nos confirman que en el encuentro estuvieron el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong; la canciller Claudia Ruiz Massieu, el secretario de Hacienda, José Antonio Meade, y el antecesor de este último, Luis Videgaray. La aclaración presidencial, nos explican, vino por el nerviosismo que despertó la eventual resurrección de don Luis. Y era previsible que en varios medios se moviera la versión de que todo esto es falso.

¿Piso parejo en PRD?

El bloque de gobernadores perredistas antiMancera, armado por Graco Ramírez, de Morelos; Silvano Aureoles, de Michoacán; Arturo Núñez, de Tabasco, y Carlos Joaquín, de Quintana Roo, ganador por la coalición PAN-PRD, que pregona el "piso parejo" para el proceso de elección del candidato presidencial del partido, no tiene mucho que presumir sobre un juego equitativo, nos aseguran. También nos comentan que algunas corrientes amarillas han cuestionado la iniciativa lanzada contra el jefe de Gobierno de la CDMX, Miguel Ángel Mancera, pues los mandatarios estatales se promueven en portadas de revistas, en el transporte público y en espectaculares desplegados en diferentes regiones del territorio nacional. Los que piden "piso parejo" no han jugado en un terreno de ese tipo y solamente hay que observar la publicidad disfrazada, comentan al interior de las tribus perredistas.

Unidad de Comunicación Social

Postura de gobernadores amarillos

Pero en otro lado del perredismo también se hacen la pregunta: ¿Por qué la sorpresa ante el posicionamiento de los gobernadores de Michoacán, Tabasco, Morelos y Quintana Roo? Y viene a cuento por la respuesta de Miguel Ángel Mancera, quien habla de que el proyecto, más allá del partido, es lo importante. Bueno, los amarillos afines a los mandatarios estatales responden que Silvano Aureoles, Arturo Núñez y Graco Ramírez son militantes fundadores del sol azteca y que están en todo su derecho de fijar su postura en la ruta para la sucesión en la presidencia del partido, en agosto de 2017, y en el proceso de elección del candidato presidencial para 2018. Nos reiteran que el jefe de Gobierno capitalino no fue incluido en la convocatoria porque no es militante del PRD y no le interesa afiliarse al partido. Punto final.

Reunión Nuño-Mancera

Si no hay cambios de último momento, el secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño, y el jefe de Gobierno capitalino, Miguel Ángel Mancera, se sentarán el lunes a dialogar sobre el tema de la educación en la capital del país, en el contexto de la redacción de la Constitución de la CDMX. Nos dicen que en la bancada del PRD en la Asamblea Constituyente hay un proyecto por volver al esquema de centralización de la educación... en la Ciudad. Y para el gobierno federal y el PRI este es un punto donde no hay negociación. El esquema descentralizado ha venido operando desde principios de los años 90 en todos los estados del país y ahora algunos constituyentes amarillos traen otros planes. Nuño pondrá sus cartas y sus argumentos ante don Miguel Ángel, nos dicen.

(Redacción, página 02)

Reforma-Templo Mayor...

CONTRARIO a lo que usted y otros 100 millones de mexicanos creían de manera equivocada, combatir la corrupción no es un asunto urgente. Al menos no lo es para los partidos políticos. COMO SI la corrupción no le costara al país 1. 5 billones de pesos, de acuerdo con los cálculos de la iniciativa privada, en el Senado que preside Pablo Escudero ya le volvieron a dar largas al Sistema Nacional Anticorrupción, pues el fiscal de la materia será nombrado ihasta febrero! AL PARECER se les hace mucho revisar la currícula de los 32 candidatos. Pero sin el fiscal, el Sistema Nacional Anticorrupción es punto menos que inoperante y algo más que una promesa cumplida a medias.

AUNQUE el sindicato ferrocarrilero ya ni tiene ferrocarrileros, su líder, Víctor Flores, bien podría presumir que... ila lucha se hace! PARA AGREGAR a la larga lista de derroches y extravagancias del dirigente sindical, resulta que es patrocinador del Concurso de Fisicoculturismo que organiza el llamado Consejo Mundial de Lucha Libre, en la Arena México. CON sus eternas gafas oscuras, tan negras como su cabello azabache, el priista recibió como reconocimiento las máscaras de los luchadores Pierrot, Euforia y Valiente, al tiempo que era ovacionado por su corte, cual si fuera el mismísimo Santo.

BAJITA la mano hoy arranca el proceso electoral en Nayarit, cuando Leopoldo "Polo" Domínguez pida licencia como alcalde de Tepic para buscar de tiempo completo la candidatura a gobernador. DOMÍNGUEZ es el primer funcionario de nivel que se separa del cargo con la mira puesta en las elecciones del próximo año. A ver si alguien más, del partido que sea, se anima a hacer lo mismo en estos días en el Estado de México o en Coahuila.

UN GIRO sorpresivo dio el debate sobre el salario mínimo, cuando la Coparmex salió a decir que apoya la idea de aumentarlo, al menos, a 89 pesos diarios. SOBRE TODO porque no fue un comentario a título personal de su dirigente, Gustavo de Hoyos, sino porque se trata de una postura prácticamente unánime de los integrantes, a nivel nacional, del propio organismo empresarial.

UN DATO a destacar del estudio de la Coparmex, el aumento no tendría un impacto inflacionario, contrario a lo que sostienen las autoridades federales. SEGURAMENTE los más contentos con este posicionamiento fueron Miguel Ángel Mancera y Salomón Chertorivski, quienes han venido impulsando el tema durante los últimos dos años.

(Redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS

Milenio

RAPÉ/EN SU PAPEL



Criterio



El Independiente



La Jornada

